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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SeATA 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 30/10/2024 

Reunião Ordinária do dia 29 de outubro de 2024 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello  

 

No dia vinte e nove de outubro do ano de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e 

quinze minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no 

plenário Adriano Jorge, em sua sede própria, na rua Padre Agostinho Caballero 

Martin, n. 850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo 

vereador Caio André Pinheiro de Oliveira, do União Brasil (União); e, secretariada 

pelo vereador Raiff Matos Silva Vasconcelos, do Partido Liberal (PL). PRESENTES, 

ainda, os vereadores Allan Campelo da Silva e Yomara Jesuína Lins Rodrigues, 

do Podemos; Francisco Carpegiane Veras de Andrade e Marcel Alexandre da 

Silva, do Partido Liberal (PL); Cícero Custódio da Silva, do Partido dos 

Trabalhadores (PT); Diego Roberto Afonso, Éverton Assis dos Santos e Maria 

Jacqueline Coelho Pinheiro, do União Brasil (União); David Valente Reis, Gilmar 

de Oliveira Nascimento, Manoel Eduardo dos Santos Assis, Eduardo Assunção 

Alfaia e Joelson Sales Silva, do Avante; Dione Carvalho dos Santos, Rosinaldo 

Ferreira da Silva e Alonso Oliveira de Souza, do Agir; Ivo Santos da Silva Neto, do 

Partido da Mulher Brasileira (PMB); João Carlos dos Santos Mello, Márcio José 

Maia Tavares, Roberto Sabino Rodrigues e Daniel Amaral Vasconcelos, do 

Republicanos; Jaildo de Oliveira Silva, do Partido Verde (PV); François Vieira da 

Silva Matos, Jander de Melo Lobato e Samuel da Costa Monteiro, do Partido Social 

Democrata (PSD); Luís Augusto Mitoso Júnior, Isaac Tayah e João Kennedy de 

Lima Marques, do Movimento Democrático Brasileiro (MDB); Marcelo Augusto da 

Eira Corrêa, Carmem Glória Almeida Carratte e Elissandro Amorim Bessa, do 

Partido Socialista Brasileiro (PSB); Elan Martins de Alencar, do Democracia Cristã 

(DC); Rodrigo Guedes Oliveira de Araújo e Lissandro Breval Santiago, do 

Progressistas (PP); e William Robert Lauschner, do Cidadania. JUSTIFICADA a 

ausência dos vereadores Márcio José Maia Tavares, do Republicanos; Robson da 

Silva Teixeira, do MDB; e Wallace Fernandes de Oliveira, do DC, conforme os 

Memorandos n. 047/2024 – GVMT; n. 035/2024 – GVR; e n. 024/2024 – GVWO, 

respectivamente; e Rosivaldo Oliveira Cordovil, do PSDB e Thaysa Lippy Silva de 

Souza, do PRD. Havendo quórum regimental e invocando a proteção de Deus, o 

Presidente declarou aberta a reunião e, na sequência, o secretário, vereador Raiff 

Matos, leu a Ata da sessão ordinária do dia vinte e nove de outubro do ano em 

curso. Em seguida, o Presidente cumprimentou a todos e parabenizou os 

servidores da Casa, pelo Dia do Cerimonialista. Em Questões de Ordem, os 

vereadores Joelson Silva, Rodrigo Guedes, Prof.ª Jacqueline, Marcel Alexandre, 

Capitão Carpê, Prof. Samuel, Jaildo Oliveira, Glória Carratte, Allan Campelo, 
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Diego Afonso, Isaac Tayah, Mitoso, Elan Alencar, Yomara Lins, Gilmar 

Nascimento, William Alemão e Roberto Sabino renderam homenagens aos 

cerimonialistas da cidade, do Estado e, em especial, da Casa, em nome da diretora 

Ieda Frota, pela competência, dedicação e comprometimento da equipe. Em 

Questão de Ordem, o vereador Dione Carvalho parabenizou o presidente do 

partido Agir, César Marques, que estava no plenário, pelo trabalho desenvolvido à 

frente da agremiação; os vereadores eleitos e os filiados do partido em questão. Por 

último, comunicou que a partir do dia corrente, segundo o entendimento do partido, o 

vereador Rosinaldo Bual lideraria a bancada. O Presidente informou que os 

vereadores ofereceriam um almoço para a equipe do Cerimonial da Casa e, ato 

contínuo, passou os trabalhos para o GRANDE EXPEDIENTE. O primeiro orador, 

vereador Fransuá, parabenizou o prefeito de Manaus, David Almeida, pela 

conquista de mais um mandato, ressaltando a importância da força popular. O 

parlamentar declarou que houve avanços históricos na educação e na saúde 

conquistados pela atual gestão e destacou os seguintes feitos: mais de três mil e 

quinhentas ruas recapeadas; trezentas e sessenta e uma escolas reformadas; cinco 

creches construídas; maior nota na educação básica de toda a história; Tarifa 10; 

atrações turísticas, como o Mirante Lúcia Almeida, Pier 355 e Parque Gigantes da 

Floresta; sete vezes consecutivas a melhor saúde do país; mais de cento e vinte 

Unidades Básicas de Saúde – UBSs ampliadas e reformadas; mais de trezentas e 

cinquenta mil bolsas concedidas (universidade, idiomas e pós-graduação); Guarda 

Municipal estruturada, treinada e armada; quatrocentos ônibus novos; ecobarreiras; 

reformas e revitalizações nos Centros de Referência de Assistência Social – Cras e 

Centro de Referência Especializada de Assistência Social – Creas e dezessete 

feiras reformadas na cidade. Foi aparteado pelo vereador Mitoso. Retomando a 

palavra, acolheu o aparte e, concluindo, parabenizou o senador Eduardo Braga por 

apoiar a gestão exitosa do Prefeito reeleito e asseverou que venceu a competência 

e o trabalho com o reconhecimento do povo manauara. O segundo orador, 

vereador Elan Alencar, ressaltou a votação histórica que o Prefeito obteve no 

segundo turno, comentou as derrotas do partido do ex-presidente Bolsonaro em 

outras capitais e elogiou a população, por ter avaliado positivamente a atual gestão 

municipal. O parlamentar discorreu sobre a renovação no quadro de vereadores da 

Casa, principalmente em razão do quociente eleitoral e, finalizando, destacou o 

anúncio do Prefeito sobre a continuação do trabalho do Executivo Municipal, 

assegurando que o parlamento municipal atuaria da mesma forma. O terceiro 

orador, vereador Isaac Tayah, manifestou a sua felicidade pela reeleição do 

Prefeito, enalteceu a administração municipal e pediu ao Governador do Estado para 

que resolvesse os problemas do Sisreg e o atraso do pagamento dos trabalhadores 

da saúde. O parlamentar afirmou que, mesmo afastado da Casa, trabalharia em prol 

da melhoria da qualidade de vida dos manauaras e destacou a importância do 

projeto de lei que previa a criação de creches para idosos. Foi aparteado pelo 

vereador Mitoso. Retomando a palavra, acolheu o aparte e, encerrando, lembrou 

que continuaria trabalhando como médico e levaria no coração as amizades que fez 

no parlamento. O Presidente registrou a presença do futuro vereador da cidade de 
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Manaus João Paulo Janjão, parabenizando-o pela conquista. O quarto orador, 

vereador Dione Carvalho, exaltou o trabalho realizado pela 30.ª Companhia 

Interativa Comunitária – Cicom, na pessoa do comandante major Aldivan Júnior, que 

resultou na apreensão de drogas e armas na invasão do Coliseu, localizada na zona 

Leste de Manaus, divulgando vídeo com trechos da operação. O parlamentar 

enfatizou a importância das denúncias anônimas para apreensão de produtos ilegais 

e incentivou a população de Manaus a colaborar com a segurança pública. Por 

último, reforçou o seu compromisso com o trabalho da Polícia Militar do Amazonas – 

PMAM e destacou a importância de divulgar o trabalho de excelência dos policiais 

militares. O quinto orador, vereador Gilmar Nascimento, parabenizou e agradeceu 

ao Tribunal Regional Eleitoral do Amazonas – TRE/AM pelo trabalho realizado no 

pleito, à Imprensa local pelas informações precisas e às emissoras de televisão. O 

parlamentar elogiou a manifestação democrática da população manauara, comentou 

sobre a declaração do chefe do Executivo Municipal após a confirmação da vitória e, 

concluindo, afirmou que os vereadores deveriam convergir no campo das ideias para 

ajudarem a construir a Manaus que todos queriam, parabenizando o Prefeito, os 

vereadores e todos que participaram da festa da democracia que havia se 

consumado com a vitória de David Almeida. O sexto orador, vereador Rodrigo 

Guedes, rechaçou os pronunciamentos dos seus antecessores, frisou que nunca 

antes na história da cidade a máquina pública foi usada de forma tão contundente, 

por meio do derrame de dinheiro público, para a compra de votos em cada esquina 

na cidade e lamentou que o aparato institucional não tivesse capacidade para conter 

o que acontecera. O parlamentar discorreu sobre o cancelamento de aulas de 

crianças, a pressão que os servidores públicos sofreram para votar no Prefeito, e o 

motivo que causou a derrota do candidato capitão Alberto Neto, que a seu ver, foi a 

tentativa de nacionalizar a campanha. Ele declarou que restava cobrar, fiscalizar e 

exigir que as promessas fossem cumpridas e pediu ao governador Wilson Lima que 

não fizesse nenhuma parceria com o Executivo Municipal, porque este não 

reconhecia a ajuda que recebeu, por meio de recursos vultosos para a realização de 

obras e serviços em Manaus. Prosseguindo, criticou o pagamento de portais e 

influenciadores que pediram votos para a população, denominando-os de “milícia 

digital”, e justificou o seu voto contrário ao Prefeito em razão da perseguição que 

sofreu, em especial, pela falta de atendimentos dos seus pedidos e de execução de 

suas emendas parlamentares. Concluindo, asseverou que no seu segundo mandato 

faria questão de fiscalizar as emendas parlamentares, para que todos os vereadores 

fossem contemplados; cobraria a convocação dos aprovados do cadastro de reserva 

do concurso da Secretaria Municipal de Saúde – Semsa; e a merenda escolar 

verdadeiramente nutritiva para os alunos, como por exemplo, o “milkshake de 

pitaya”, citado pelo Prefeito, lamentando a interceptação das CPIs da Casa que 

investigariam a corrupção que grassava na Prefeitura de Manaus. O sétimo orador, 

vereador Capitão Carpê, expressou a sua gratidão pelos votos dos manauaras no 

candidato capitão Alberto Neto, falou sobre a compra deliberada de votos, e 

asseverou que a população queria mudança, mencionando o alto índice de 

abstenção no pleito. O parlamentar comentou sobre a falta de investimento da atual 
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administração municipal na infraestrutura e na presença de mediadores escolares 

nas salas de aula; salientou a falta de transparência em relação às pinturas e ao 

asfaltamento, citando as informações imprecisas no site Asfaltômetro e os contratos 

com indícios de superfaturamento. Afirmou, ainda, que respeitava a decisão da 

população, apesar de não concordar, e que a corrupção em campanha não poderia 

ser normalizada, declarando que atuaria de forma independente, fiscalizando cada 

centavo dos mais de dez bilhões do orçamento da Prefeitura para o ano vindouro e 

cada promessa de campanha. Prosseguindo, disse que a cidade precisava de 

investimentos, de atenção e de seriedade, com investimentos no que era prioridade 

para a população, parabenizou o candidato capitão Alberto Neto pela votação que 

este obteve e reafirmou o seu compromisso em defesa da melhoria da qualidade de 

vida dos manauaras, principalmente em relação à segurança. Finalizando, abordou 

a situação das CPIs da Casa e declarou que estava esperançoso no propósito dos 

novos vereadores eleitos de lutarem em prol dos manauaras, assegurando, ainda, 

que não se calaria diante das falcatruas do Executivo Municipal. Nada mais 

havendo a tratar, o Presidente encerrou a sessão às onze horas e vinte 

minutos. E, para que conste, eu, ............................................... (Jacqueline Pinheiro 

de Lima), lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos 

termos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Manaus. 
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PODER LEGISLATIVO

ASSINATURAS DIGITAIS
IVO SANTOS DA SILVA NETO - 516.531.682-34 - VEREADOR(A) -  EM 11/11/2024 13:35:44
JACQUELINE PINHEIRO DE LIMA - 201.310.202-00 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 08/11/2024 11:18:19
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 641.056.792-87 - PRESIDENTE -  EM 08/11/2024 10:55:28
JOAO CARLOS DOS SANTOS MELLO - 074.890.987-77 - VEREADOR(A) -  EM 04/11/2024 13:23:31
CARMEM GLORIA ALMEIDA CARRATTE - 115.263.602-25 - VEREADOR(A) -  EM 04/11/2024 11:46:53
FRANCISCO CARPEGIANE VERAS DE ANDRADE - 715.424.852-15 - VEREADOR(A) -  EM 04/11/2024 10:18:10
LISSANDRO BREVAL SANTIAGO - 510.050.422-68 - VEREADOR(A) -  EM 04/11/2024 09:44:00
EVERTON ASSIS DOS SANTOS - 445.757.002-82 - VEREADOR(A) -  EM 01/11/2024 13:07:18
ANA MARIA ROCHA VEIGA - 634.586.752-72 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 01/11/2024 13:01:50
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